

colaboraciones

De elecciones sindicales,
banqueros y bancarios

De vez en cuando en esta vida conviene mirar alrededor y darnos cuenta que no estamos solos. Porque padecemos tanta presión en esta sociedad turbulenta que podemos llegar a creer ilusoriamente que todo se ha hecho y se hace sin nosotros. Y nada más lejos de la realidad. Estamos haciendo la Historia y venimos de ella, y pese a que el sistema pretenda dividirnos, separarnos, distribuirnos o enfangarnos en el consumismo de las barras y estrellas o galones, a partir del «álvese quien pueda», todo, aún a su pesar, rezuma compromiso, colectividad, y solidaridad de grupo-clase.

Así, y porque todos los trabajadores estamos entroncados, incluso quien no se da cuenta o pasa de ello, la historia, la nuestra, va haciendo camino inequívoco, solidario en contra de la injusticia que impregna de riqueza las manos de unos pocos, y que inexorablemente pedirá cuentas.

No hay concesiones; las elecciones sindicales, la jornada laboral, el descanso o el pan de nuestras familias no son concesiones magnánimas, sino frutos de esta historia diaria, de una reivindicación constante, de un estar alerta permanentemente.

Asimismo de vez en cuando conviene recordar cuestiones básicas y dejar de sentir miedo al llama las por su nombre.

Banca y política

Ya no puede haber ingenios o ignorantes que se permitan decir que el trabajo es una cosa y la política otra; ahí está la política económica para desmentirlo, y sus resultados —ese ejército de parados— atestiguan que la economía es el brazo fuerte de la política. Pues bien, los trabajadores somos la verdadera rueda de la fortuna de los oligarcas. La oligarquía financiera —los banqueros— es lo que constituye el sector hegemónico por excelencia de la economía capitalista monopolista: demolidora e implacable; abre o cierra puertas, favoreciendo holdings en una acumulación de capital que en este momento «excusan» mediante la cacareada competitividad europea. Incidencia directa en la estructuración del país, y en la vida socio-econó-

mico-política pública o privada del ciudadano, quiera éste o no lo quiera. Pero ahí tenemos la utilización a cuchillo del gasto público; los impuestos; precios; reglamentación de mercados; libertad de establecimiento; aranceles aduaneros; régimen de comercio y un largo etc. Los banqueros dirigen el timón de la política del Estado español estando junto con sus familias al frente de las mejores y mayores sociedades anónimas de todos los sectores de producción.

Sindicatos «correas de transmisión» política

Demostrado ya que no existe el «apoliticismo» en el poder económico y laboral, los curules no tenemos excusa para el absentismo ideológico. El trabajador no puede eludir su responsabilidad política, por mucho que al ciego que no quiera ver, se la disfracen de componenda «social». Así que la ideología mayoritaria de cada sindicato va a ser el norte de todo el enfoque de sus actuaciones laborales. Y esto es precisamente lo que debe evaluar todo trabajador para por lo menos en estos momentos puntuales «tomar partido»... y optar. La pregunta no será entonces si el sindicato es correa de transmisión política, sino qué intereses y qué objetivos esconde o promulga. Y segunda cosa importante, si se es correve-dile de la opción política, y aquí entran a, mi modo de ver, CCOO, UGT y ELA sin posibilidad de participación porque las cúpulas «negocian» y las bases obedecen... o por el contrario se trata de llevar una corresponsabilidad en el plano político, aunando al proyecto social la parte más importante de la cotidianidad, como es la laboral y su papel en la forma de producción; mercados; control; rentas; distribución; etc... Esto tratamos de ser LAB mediante la plena participación en la Coordinadora Abertzale Sozialista, KAS, y por nuestra Euskalherria libre y euskaldun.

Panorama de la gran banca y política sindical en Euskadi

El trabajador bancario de Eus-

kadi tiene un gran reto ante la banca y su política, claramente española. Sus intereses son exclusivamente la expansión estatal para el peso en la CEE y el engorde capitalista. La banca tiene sobre su mesa el intento de movilizar por toda la geografía del Estado al bancario más arraigado. La dispersión y extrañamiento del colectivo familiar ya se está dando de diversas formas, atentando contra el último y más firme valor del ciudadano, cual es su libertad de enraizarse en la tierra que lo acogió, o donde nació, en una sucia maniobra de desgajar cuanitos más frutos mejor de este árbol que pretende erigirse en soberano. ¡Pero ojo!, las centrales UGT y CCOO tienen los mismos intereses geográficos y territoriales que la Patronal; no es raro que antes o después entren en el genocidio, ya que su política de dejaciones —ellos llaman a concertaciones—, ha limado hasta el límite de lo suficiente la posición laboral y económica del trabajador.

Más. Euskadi es peligrosísimo para el banquero. Euskadi es un pueblo que sabe de necesidades y de solidaridad; que sabe de autogobierno y que sabría perfectamente qué hacer con la banca y su capital. Aquí tenemos díafrano cómo conseguir una honesta distribución y cómo producir para vivir en armonía internacional y en paz. Y no viene esto, hoy por hoy, de la mano de ELA, siempre tras las migajas de Madrid; siempre convidado de piedra a la espera de que el supergobierno central ceda todos los derechos estatutarios y de Amejoramiento; y, mientras tanto, colaboracionista de las CCOO y UGT en el intento de desmantelamiento de Euskadi, objetivo de la Patronal rabiosamente antiautonomía.

Las elecciones pueden ser un momento donde quien no es militante; quien no está afiliado; el trabajador aislado, venza su postura individual y se acerque a la opción más interesante para él, y sus familias, haciendo con su voto caminar al colectivo en su Historia.

Karlos YUSTE
(Afiliado de LAB)

'Nafarroa oinez
- Kilometroak -
Ibilaldia'

Jadanik pasa dira urte batzu. Ikastolaren alde antolaturiko herri ekintza hauen lehenengo emanalditik. Seguraski urte hauetan Euskal Herriak bizi duen kontestu globala ere aldatu da, eta halaz ere, udazken honetan berriz ere joan beharko dugu herri ekintza hauetara, zorianez eta zorixarrez.

Zorianez, hainbeste urte pasa ondoren, hainbeste jipoi hartu ondoren, herri honek duen bere nortasuna berreskuratzeko nahia bizirik dagoelako.

Zoritxarrez, hainbeste urte pasa ondoren, aurreratu badugu ere, oraindik egiteko geratzen zaigun bide luzeaz ohartzen ari garelako agian, uste baino politikariago aurreratzen dugulako.

Baina, bada gure ustez erreflexio txiki baten beharra eta gure aldeik bi ildo nagusi proposatuko ditugu:

Euskararen borroka globala da Agian gehiegi konturatu gabe gehienetan, euskararen borroka-reen ezaugarri nagusienetarikoa ahazten dugu: globaltasuna.

Euskararen borroka hasteko borroka politikoa da. Beste era batera esanda, euskararen aldeko borroka, borroka politikoaan txertatu beharra dago, edo bestela ez da aurrera aterako. Hau da, «euskaririk gabe, Euskal Herri-rik ez» baina «Euskal Herri-rik gabe euskaririk ez» ere egia da. Zentzu honetan euskara Proiektu Nazionalaren adar bat izan behar du planteamendu globala txertaturik.

Baina euskararen borroka, borroka soziala da. Euskararen aldeko borroka politikoa, herri osoak onartu eta behartu behar duen borroka da (euskara guttiona eta guztiontzat). Sozial mailan euskararen aldeko borroka, gizarte hobe baten aldeko borrokaekin lotuta dagoela erakutsi behar dugu. Euskararen borroka ez dugu beraz, irakaskuntzara mugatu behar, gizarte hobe bat ez baita da irakaskuntza hobe bat bakarrik, baizik eta lan mundu hobe bat, komunikabide hobe batzu, administrazio hobe bat... Horregatik irakaskuntza munduan bezala, euskararen borroka, administrazio, lan mundu, komunikabideetara zabaldu behar dugu.

Azkenik euskararen borroka,

borroka pertsonala da. Ezin baitaiteke euskararen alde, ez politika mailan eta ez sozial mailan borrokatu inplikazio pertsonal gogor bat hartu gabetanik. Norberak konpromiso politiko sozial eta pertsonal bat hartu behar du proiektu nazional hobeagoaren alde, proiektu nazional euskaldun baten alde.

Euskararen borroka egunerokoa da.

Eta borroka hau bideratzen hasteko ez dago marko politikoa-aren aldakuntzaren zai egon beharrik. Markoaren aldakuntza normalizazioa lortzeko derrigorrezkoa da, baina marko aldaketa errealtate bilakatzeko egunerokoa bihurtu behar dugu euskararen aldeko borroka.

Langileen mundua ez da hobetuko maiztaren lean egiten diren kontzentrazio handiekin, edo emakumeena, martxoaren 8arekin. Bi egunotan aldakuntza honen borondatea kalean ageritzen bada ere, aldakuntzak eguneroko borroka-ri esker lortzen dira. Euskararekin berdin gertatzen da, Kilometroak, Ibilaldia edo Nafarroa Oinez egunetan, gure herria, euskaldun herri bihurtzeko nahia- ren adierazpena izan behar du, baina euskara normalizatze-ko eta, markoaren aldakuntza errealtate bilakatzeko, egunero eta nonnahi borrokatu behar dugu euskararen alde, horretarako euskararen inguruan dauden edozein taldetan organizatuz.

Kilometroak, Ibilaldia edo Nafarroa Oinez egunetan parte hartu behar dugu, baina borroka egunerokoa eta globala dela azaltu gabe. Parte hartu behar dugu, baina militanteki, maiztaren lean edo martxoaren 8an bezala eta ez «dominguer» erara. Horregatik egun hauetan euskara dakiguonok euskaraz hitzegia behar dugu, eta euskaraz hitzegia erazi, bertan antolatzen diren ekintzetan parte hartuz, eta inportanteago dena, egun hori pasa ondoren, norbera bere herria euskararen inguruan dabilzan taldeetan organizatuz, bere lan- tokian (lana dutenek noski) euskararen presentzia ugari- tuz, beste herri mugimendu eta partidu guztiei euskara erxizituz, hitz batez, euskaraz biziz. EKB

(Idazkaritza Teknikoa)

cartas

Las mil y una
falsedades de una
exposición

El Departamento de Política Territorial y Medio Ambiente de la Diputación de Guipúzcoa está exponiendo estos días, y hasta finales de mes, en los bajos de la Diputación, el proyecto de la Autovía Guipúzcoa-Navarra, a través del Valle de Leizorán y el Paso de las Dos Hermanas.

Hablar de manipulación informativa sería poca cosa, ante la total y continuada tergiversación de lo que es y puede suponer dicho proyecto.

Con todo lujo de detalles y sin escatimar medios, tiempo y dinero, esta exposición, nos muestra el «bello» discurrir de la autovía entre pinares, la «bonita» penetración en los túneles, la «elegante» autovía «sobre caseríos y pastizales, con terraplenes y desmontes salpicados de verde y con... oh! sorpresa... 9.000 millones de pesetas de presupuesto total.

Desde esta Coordinadora debemos denunciar ante la opinión pública, aun careciendo de los medios que ellos tienen, la falsedad, el cúmulo de mentiras y manipulación de ideas de nuestra Excm. Diputación.

Por qué no exponen en sus fotos montaje, las escombreras que

tendrán que habilitar si quieren construir la autovía? ¿Dónde están los caminos de tierra para el movimiento de los camiones? ¿Y las laderas descarnadas al mover la tierra? ¿O los cientos de metros de bosque a lo largo de la autovía, arrasados para que ésta pase? ¿Los cauces de los riachuelos y manantiales alterados? ¿Los caseríos desaparecidos y pastizales totalmente inutilizados? etc.

¿Dónde están los 22.000 millones del presupuesto total, que antes hablaban?, faltando de ahí, las indemnizaciones a los propietarios y el coste de las medidas correctoras al impacto medio-ambiental. ¿No es más cierto, que para cuando se intentara realizar se acercara más a

los 100.000 millones de pesetas?

¿Que ocurrirá cuando de 365 días del año, más de 200, esté la dichosa autovía cubierta de niebla, hielo o nieve en sus 600 m. de altitud?

¿Y qué decir del tríptico que reparten? donde aparece la autovía lo suficientemente lejos de Berastegi, Areso y Gorriti para que nadie se mosquee, cuando la realidad sería que tendría que pisar dichos pueblos, dado que, por lo menos en los días últimos su cuasi-desaparición sería inminente.

Sería interminable esta carta, si entrásemos de una manera detallada a analizar las mil y una falsedades de esta exposición, pero antes de terminar queremos denun-

ciar el antidemocrático posicionamiento de una Diputación morbunda, ante un proyecto de autovía, que de construirse, sería irreversible su daño, que no da la oportunidad a quienes nos oponemos a él, a, en igualdad de condiciones, poder presentar nuestra alternativa, en un plazo de tiempo razonable.

Por lo anterior, convocamos a aquellas personas que quieran una mas veraz información, que acudan el próximo viernes día 26, a las cinco de la tarde a los bajos de la Diputación, donde los miembros de la Coordinadora, les expondrán detalladamente lo apuntado más arriba.

COORDINADORA
ANTIAUTOVIA